Capta el FDN Cada vez más Simpatizantes

Cárdenas, de Centro Izquierda

- * Prueba su Exito el Tipo de Ataques que le Lanzan
- * Hay Condiciones Para Superar al Monopartidismo
- * Vendrá Después de los Comicios la Verdadera Lucha

Por LORENZO MEYER

La semana pasada, al menos por lo que a este diario se refiere las baterías de varios columnistas que funcionan como voceros oficiales —algunos de ellos de primera plana— nos dieron un buen ejemplo de eso que los artilleros llaman bombardeo de saturación.

Esta vez el enemigo de los representantes del gobierno y de su partido fue el Frente Democrático Nacional (FDN); o, para ser más exactos, sus dos líderes principales: Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo.

El ataque fue brutal, pues intentó ser demoledor. Pretendía no dejar intacto un solo metro de las trincheras del FDN. Así, los atacantes denunciaron ante los lectores y ante el mundo a Cuauhtémoc y Porfirio por, entre otras, las siguientes razones. Para empezar, por incongruencia, ya que ambos fueron hombres importantes del sistema que hoy ponen en tela de juício; en su momento cuando les beneficiaron, las prácticas internas del PRI que hoy denuncian por antidemocráticas fueron aceptadas por ellos.

Al ingeniero Cárdenas se le echa en cara que,

SIGUE EN LA PAGINA DIEZ

Cárdenas, de Centro Izquierda

Sigue de la primera plans

hablando como opositor, denuncie la corrupción oficial, pero que antes, como priista, fuera uno de los concesionarios de la obra pública. Que denuncie hoy el amparo agrario que antes usó para defender sus FDN, aumentó la burocracia, llevó a cabo una campaña inútil contra el alcoholismo, municipalizó el transporte con desastrosas consecuencias. v congeló rentas, lo cual dio lugar al encarecimiento de la vi-

le reprocha su discurso por men y su partido. Resulta bles de la maniobra se equi- el ex gobernador la deci- noz Ledo y de tolo el lideoportunista; es socialista en- que hoy por hoy la opinión vocaron, de ahí su furia ac- sión de abrir un espacio po- razgo del FDN. es justatre los socialistas y empre- pública tiende a dar oídos tual. sario entre los empresarios; a esas acusaciones porque un dia defiende la validez hay una minoria colectiva de la moratoria de la deuda al respecto, y que va desde externa y al siguiente acep- la violencia y el fraude ta que lo mejor es nego- contra los vasconcelistas en ciar una disminución en el el momento mismo del napago. Desde las trincheras cimiento del partido oficial propiedades en el Vaso de oficiales se denuncia al li- en 1929, hasta los casoa de Texcoco, Como gobernador derato del FDN por ser me- fundadas sospechas de fraude Michoacan, dicen los siánico y reaccionario, pues de que tuvieron lugar apecriticos, el hoy lider del hoy dia su proyecto neopo- nas ayer en Chihuahua y pulista no suzillaria a las Juchitan, con muchos otros masas trabajadoras como ejemplos en el medio. ocurrió en la época del general Cardenas, sino que sólo les traeria desgracias.

> En fin, los enemigos del hijo del general que exra están tan irritados con él que incluso, le recriminan acciones que para el ciudadano común y corriente, independientemente de son evidentes muestras de nes de los corredores polí- creto; el aumento en las nóno haber pronunciado nun- estar avanzando en la pre- fue un fenómeno michoacaca un discurso mientras fue ferencia de los electores no sino uno muy generasenador.

La lista de acusaciones contra el FDN presentada aqui la semana pasada puede seguir. Sin embargo, el estruendo y la furia priísta en contra de los antiguos compañeros de armas hoy convertidos en opositores, se reservó su tono más alto para rebatir la tesis del FDN -compartida por el PAN-en el sentido de que ya están en marcha los preparativos para un fraude electoral en julio a favor del PRI.

En mi opinión, la verdadera razón del ataque tan personalizado y furioso contra Cuauhtémoc Cardenas propio la industria petrole- y Porfirio Muñoz Ledo es algo que no aparece en los escritos en cuestión, pero dente que las buenas intenque la prensa nacional y ciones no aseguran el éxito extrajera ha difundido que se repite constante- como fue el caso de combasus preferencias ideológicas, mente en las conversacio- tir el alcoholismo por debuen juicio: por ejemplo, el ticos que el FDN parece minas de la burocracia no más rápidamente de lo que lizado en todos los estados se había previsto, y que y la Federación, etcétera. desde posiciones de centro-PAN su lugar como la fuer- televisión a los hijos basbuen número de "priistas témoc Cárdenas rara Pre- sidentes del partido oficial, o sin éste, el basamento hisdistinguidos" consideraron que con ignorar a la llamada Corriente Democrática encabezada por Cuauhtémoc y Porfirio e imponer las tradicionales soluciones de aplanadora en las convenciones del partido, todo quedaba solucionado, y los seguidores de esa corriente Es obvio que al insistir desaparecerían en la oscudesde ahora en la ilegitimi- ridad a la que tradicionaldad de los resultados que mente han quedado condeanuncie el gobierno en ju- nados todos los que han vi- los mediante una lucha guir los pasos de sus ante- lidad y voluntad de los li-

Como señalé al principio, la artilleria con que se dispara sobre el FDN es de grueso calibre, pero sospecho que la mayoría de los proyectiles no dan en el blanco. Todo lo cas dicen sobre Cuauhtémoc y Porfirio sus enemigos oficiales es bien sabido por quienes ahora los apoyan. Es claro, por ejemplo, que la munino resolvió el problema en Michoacán, sino que lo agudizo; pero Cardenas no estuvo solo en su error; lo mismo ocurrió en el Distrito Federal. También es evide una medida politica,

izquierda ya disputa al mismo que presentar por der del FDN los votantes gina de la historia.

mes indisciplinados.

intención es un buen signo. éxito del ingeniero Cárde- ciales. nas está siendo empíricamente comprobado justamente por el tipo de ata-

Denunciar lo anterior, lo dice, desde las posiciones zán, o los de la Federación

Al ingeniero Cárdenas se más vulnerables del régi- dentemente, los responsa- obsoleto. Ven también en ingeniero Cárdenas de Mulítico donde no lo había -en mente superar la covuntuel centro-izquierda, y ha- ra que dio nacimiento a ese cerlo en un sistema auto- organismo político, y transritario donde se premia formarle en un partido real, bien a los dóciles y confor- permanente, que tenga una mes y se castiga de mane- base social independiente ra muy dura a los inconfor- del calendario electoral, que presente una opción centro-En resumen, creo que la izquierda de largo plazo. Las circunstancias en México están maduras para trais Entre más furiosos sean los sitar del monopartidismo ataques en su contra, ma- "de facto" a un sistema real yor la seguridad de que los de partidos, donde el PRI cipalización del transporte antiguos priistas están ju- pueda ser por un tiempo el gando bien su papel, difi- partido dominante, pero no cil pero indispensable, en va el exclusivo depositario la tarea de modernizar al del poder, y, sobre todo, no sistema politica mexicano el eterno y seguro ganador por la via democrática. El de las contiendas presiden-

Me parece que la verdadera prueba del FDN la más que del que es objeto des- dura, no tendra lugar en las de las posiciones oficiales, eleccionese de julio, sino en Antes de concluir deseo los meses y años por venir tocar un tema importante El FDN no debería seguir que ha surgido una y otra los tristes pasos que le auvez en la disputa entre Cár- guran sus enemigos; es dedenas y sus enemigos. Se cir. los del PRUN, de Almadel PRI, que el ingeniero de Partidos del Pueblo, de michoacano sólo está repi- Henriquez. Puede v debe za de oposición más im- tardos del general Lázaro tiendo una historia inútil, ser otra cosa: el interlocuportante. No hace mucho Cardenas y cosas similares, que sus pasos siguen los de tor de centro-izquierda del -menos de un año- el je- no afecta ya la decisión de Almazán, Padilla y Henri- gobierno y el aspirante sefe nato del PRI, el presi- aquellos electores que han quez. En su momento, los rio y responsable al poder. dente de ese partido y un decidido votar por Cuauh- tres mencionado fueron di- Con Cuauhtémoc Cárdenas sidente, sino que l'eluso la encabezaron una oposición tórico del FDN debe ser el reafirma, pues de manera que por las buenas o las programa del ala izquierda indirecta confirma la im- malas fue derrotada en las de la Revolución Mexicana, portancia que está adqui- urnas, y después sus movi- pero sus objetivos y medios riendo Cuauhtémoc Cárde- mientos se disolvieron para para lograrlos deberán esnas y su llamado. En el lí- perderse en los pies de pá- tar más a tono con el presente v el futuro que con no ven tanto los errores del Es verdad que los movi- el pasado. Las condiciones priista que fue que evi- mientos mencionados no tu- del México de hoy abren la dentemente los hubo, y al- vieron efectos duraderos, posibilidad - aunque no dan gunos son inexcusables— pero no hay ninguna lev la seguridad— de que esto sino la decisión de superar- que obligue al FDN a se- sea así. Ojalá que la habilio, la oposición está ata- vido en el error; es decir, cuesta arriba contra un sis- cesores. La responsabilidad deres del FDN, al igual que cando uno de los flancos fuera del presupuesto. Evi- tema que ya es en parte histórica fundamental del la fortuna, lo permitan.